
郑州金融岛航拍图郑州金融岛航拍图

责编：赵璇 编辑：石明顺 美编：张妍 校对：姜军

2024年12月30日 星期一

贯彻落实市委十二届七次全会暨市委经济工作会议精神A04

日前召开的市委十二届七次全会暨市委经济工作会议对我市2024年经济工作进行全面回顾，为2025年全市经济发展指明了
方向，在全市企业界及相关领域引发热烈反响。大家纷纷表示，将把会议精神转化为促进企业高质量发展的强大动力，进一步激发
企业发展新活力，为郑州深入推进“四高地、一枢纽、一重地、一中心”和郑州都市圈建设，确保全市经济发展实现质的有效提升和量
的合理增长蓄势赋能。记者 成燕 侯爱敏 张倩 孙婷婷/文 李新华/图

市委十二届七次全会暨市委经济工作会议精神在全市引发热烈反响

激发企业发展新活力 推动企业高质量发展
“会议让我们金融企业进一步增

强了发展信心和底气，为全市各级抓
落实提供了科学方法、有效路径和重
要遵循。郑州金融业将加快从金融
要素向创新要素集聚，更好赋能新质
生产力，迎来新的发展机遇。”人保财
险郑州市分公司党委书记、总经理张
利军表示，将发挥好金融央企的支持
带动作用，着力做好科技金融、绿色
金融、普惠金融、养老金融、数字金融
五篇大文章。下一步，公司将积极探
索科技保险新商业模式，对科创企业
提供个性化、智能化、全生命周期的
金融服务。同时持续加大对郑州实
体经济的支持力度，进一步推动新质
生产力发展，优化资源配置。

中原环保股份有限公司党委书
记、董事长梁伟刚说，市委十二届七
次全会暨市委经济工作会议指出，加
快打造创新高地和人才高地，培育壮
大新质生产力。作为国家高新技术
企业、全国国企改革“双百企业”，中
原环保将切实把会议精神落实到具
体工作中、体现在实际行动上，紧紧
围绕黄河重大国家战略、“双碳”战略
和我市国家中心城市现代化建设大
局，大力发展生态环保领域新质生产
力，坚定不移走创新引领的绿色低碳
高质量发展道路。同时着力升级传
统产业，推动传统污水处理产业向资
源、能源、碳汇“三个中心”升级；着力
壮大战新产业，在绿色能源、低碳技
术上下功夫，力争打造多个能源资源
高效循环利用的污水处理绿色低碳
标杆；着力布局未来产业，积极探索
城镇污水高效处理新材料、新型绿色
能源、新型储能材料、新型药剂等领
域，努力打造面向现代、面向未来的
生态文明全产业链。

“会议总结成绩鼓舞人心，在内
外环境复杂多变的情况下，全市经济
运行呈现出良好的发展态势，在营商
环境、交通出行、养老、医疗、教育等

方面都取得了新的成绩，人民群众的
幸福感、获得感不断增强。同时，对
明年的工作安排符合实际，既考虑当
下又着眼长远，求真务实、开拓创新、
有力有效、扎实到位。”郑州卫生健康
职业学院党委副书记、院长刘畅说，
作为郑州唯一一家医学高专，学校全
体党员干部职工将把会议精神落到
实处、见行见效，努力为郑州发展作
出新的贡献。“会议聚焦‘四高地、一
枢纽、一重地、一中心’和郑州都市圈
建设，进一步全面深化改革，扩大高
水平对外开放，推动经济发展提质提
效，不断提高人民生活水平，是一次
提振信心、凝聚力量、团结奋进的大
会。”郑州热力集团有限公司党委书
记、董事长贾中表示，供暖无小事、冷
暖系民心。华润登封电厂“引热入
郑”重大项目今年实现了全面建成和
投运，新增郑州市供热面积4700万平
方米，有效弥补了郑州部分区域热源
缺口。下一步，郑州热力将全力建设
巩义大唐电厂“引热入郑”项目，进一
步丰富郑州市热源结构，确保更多市
民温暖过冬。

“此次会议为郑州发展锚定了方
向，也为郑盐集团点亮了前行之路。
我们将把会议精神融入日常、落到实
处，以奋进之姿拼出质与量的双突
破，为郑州发展扛起国企担当。”郑盐
盐业集团有限公司党委副书记、总经
理张宏超表示，此次会议让企业进一
步坚定了信心，找准了发展目标。未
来，公司将确保经营环节稳扎稳打，保
障食盐稳定供应，确保平价优质盐走
进千家万户，从盐的采购源头到销售
终端严格把控纯度与安全，升级加工
工艺，以更精细标准塑造高端产品线。

郑州新大方重工科技有限公司
董事长张志华说，按照部署，郑州将
加快打造创新高地、人才高地，培育
壮大新质生产力，持续优化营商环
境，系列务实创新举措令人振奋。目

前，新大方产品已经出口到马来西
亚、新加坡、韩国等国家和地区。下
一步，企业将加速产品的智能化升
级，抢占更多国内外市场。

认真学习会议精神后，三全食品
股份有限公司党委书记蒋浩表示，按
照会议部署，明年我市将推出刺激消
费系列措施及优化营商环境的种种
举措，让我们进一步增强了对明年经
济发展的信心。他建议，相关部门应
出台措施支持郑州建立食品行业国
家级创新平台，同时加大郑州制造业
的品牌培育力度。在营商环境方面
希望给予企业更多包容度，为企业创
新发展营造更宽松的环境。

河南天马新材料股份有限公司
董事长马淑云对郑州推出持续优化
营商环境系列措施连连点赞。她表
示，这彰显了市委、市政府为企业营
造更好发展环境的决心。郑州推出
系列优化营商环境的措施，让企业对
郑州未来发展更有信心。接下来我
们将心无旁骛搞发展，为郑州经济高
质量发展积极贡献力量。

在谈到如何推动企业更好“走出
去”时，紫光计算机科技有限公司董事
长黄辉华表示，希望政府在支持企业
出海方面采取更多措施，从而凝聚起
构建开放市场格局的合力。他认为，
非洲是未来的战略市场，可以把在非
洲的企业家、商会组织起来，加强交流
沟通，有助于本土企业加速“走出去”。

河南赛诺特生物技术有限公司
董事长齐华表示，生物医药行业是高
技术、大投入行业，目前，该公司享受
到了省市区各类产业扶持基金支持，
为企业科研创新提供了宝贵的金融
活水，也希望国资基金在容错机制上
有更大空间、更多灵活性，从而更好
发挥支持企业创新发展、支持现代产
业体系构建的积极作用。

“郑州未来产业发展令人期待。”
河南三和航空工业有限公司董事长
陈登科表示，低空经济是目前的朝阳
产业，未来对相关人才会有很大需
求。郑州应尽快建立低空经济人才
培训标准，加大低空经济人才培育，
为未来产业发展夯实人才基础。

省商业经济学会副秘书长、郑州
工程技术学院副教授胡钰认为，在新
的发展格局中，郑州肩负着重大的使
命与责任，协同推进“四高地、一枢
纽、一重地、一中心”和郑州都市圈建
设，成为实现高质量发展的关键命
题。胡钰提出建议：一是谋划产业布
局，实现良性互动。在郑州产业布局
上统筹规划，引导高新技术产业在

“四高地”集中发展，形成产业集群。
传统制造业可依据都市圈各城市的
资源禀赋和产业基础，合理分布在周
边城市，实现产业分工的优化配置，
以顶层设计的科学性保障整体建设
协同性。同时，以科技创新高地建设
为引领，郑州可汇聚高端研发资源，
开展前沿技术研究，周边城市则承接
科技成果转化和产业化项目，形成完
整的创新产业链。二是畅通要素流
通，激发市场活力。郑州应加快人
才、资金、技术、信息等要素在“四高
地、一枢纽、一重地、一中心”和都市
圈的自由流通。搭建人才交流平台，
制定统一的人才政策，吸引国内外优
秀人才向郑州及都市圈流动；完善金
融市场体系，引导金融机构加大对重
点项目建设的支持力度，促进资本在
各建设领域的合理配置；建设科技创
新平台，推动技术成果的跨区域转移
转化，加强信息基础设施建设，实现
都市圈内信息互联互通。三是推动
文化融合，凝聚发展共识。以华夏历
史文明传承创新基地全国重地建设
为契机，挖掘郑州及都市圈的历史文
化资源，打造具有地域特色的文旅品
牌，形成文旅产业协同发展，提升郑
州都市圈整体影响力和吸引力。


